

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian di yang dilakukan di Desa Bugel Kecamatan Patrol Kabupaten Indramayu tentang dampak dari aktivitas elit dalam pendidikan agama islam Remaja, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Aktivitas Elit terhadap perubahan social yang terjadi dalam pendidikan agama islam remaja di desa memiliki dampak yang sangat luas. Karena aktivitas elit yang terdiri dari beberapa tokoh agama, tokoh politik, tokoh pemerintah, tokoh pendidik sangat berperan bagi terciptanya lingkungan yang agamis bagi remaja. Aktivitas para elit sebagai *agent of Change* salah satunya adalah mengupayakan lingkungan masyarakat yang didalamnya terdapat tempat-tempat pendidikan, contohnya Majelis Ta'lim, Madrasah Diniyah, TPQ, sekolah formal, pembentukan IRMA (Ikatan Remaja Masjid) hal ini dilakukan sebagai upaya dalam menciptakan lingkungan masyarakat yang baik bagi pendidikan Remaja.
2. Pendidikan Agama islam Remaja di desa Bugel sudah memadai dalam segi tempat-tempat untuk mengajarkan pendidikan agama islam, tinggal bagaimana harus adanya kerjasama antara orang tua, tokoh elit, serta masyarakat dalam mengawasi pelaksanaan Pendidikan Agama Islam Remaja di Desa bugel agar terus berlanjut dan tetap ada eksistensinya ditengah-tengah arus globalisasi yang melanda di zaman ini.

3. Dampak elit dalam pelaksanaan pendidikan agama Islam bagi anak usia remaja ini adalah orangtua harus mengajarkan kepada anak cara belajar berperilaku dengan cara yang disetujui masyarakat merupakan proses yang panjang dan lama yang terus berlanjut hingga masa remaja. Ini merupakan proses yang penting di masa kanak-kanak. Masyarakat melalui pendidikan, karena proses pendidikan merupakan salah satu cara yang efektif dalam membangun umat. Dalam pendidikan Islam selalu memperhatikan dua sudut pandang dalam segala aspek, seperti aspek lahiriyah dan bathiniyah, aspek individual dan sosial, duniawi dan ukhrowi, yaitu terbentuknya insan kamil.

## B. Saran

Sehubungan telah di laksanakan penelitian Dampak Aktivitas Elit Sebagai *Agent Of Change* dalam pendidikan agama islam remaja, maka ada beberapa saran yang akan peneliti sampaikan yaitu sebagai berikut :

### 1. Penelitian Lanjutan

Penelitian ini memiliki keterbatasan tertentu Sehingga untuk memaksimalkan Fungsi Masyarakat perlu adanya program lanjutan yang berkesinambungan dan bekerja sama dengan semua elemen masyarakat untuk terus memberikan pendidikan agama islam sejak dini hingga dewasa dan menghadirkan lingkungan yang ramah terhadap tumbuh kembang anak.

### 2. Masyarakat

Hendaknya senantiasa berusaha untuk menciptakan interaksi yang baik dengan remaja agar remaja memiliki sikap positif terhadapnya. sehingga siswa dapat mengikuti proses belajarnya dengan nyaman dan menyenangkan. Selain itu Masyarakat juga diharapkan dapat

menerapkan lingkungan pendidikan yang mengajarkan nilai-nilai keislaman agar remaja memiliki *akhlakkul karimah*.

### 3. Remaja

Remaja diharapkan dapat terus menerus meningkatkan perubahan akhlak, terlebih dalam ilmu pendidikan agama islam sebagai bekal hidup di masa yang akan datang. Melihat keterbatasan yang ada pada penelitian ini, diharapkan adanya penelitian yang lebih lanjut dengan sasaran motivasi belajar dengan ruang lingkup yang lebih luas dan bervariasi untuk mendapatkan hasil penelitian yang lebih baik lagi.

